2025-07-20

'Alligator Alcatráz' se asemeja a los CAMPOS de CONCENTRACIÓN; pero NO ES TODO, preparan BASES MILITARES para MIGRANTES

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.puntoporpunto.com/noticias/politica/alligator-alcatraz-se-asemeja-a-los-campos-de-concentracion-pero-no-es-todo-preparan-bases-militares-para-migrantes/

Grupos civiles denunciaron la insalubridad del nuevo centro de detención migratorio 'Alligator Alcatraz' y dieron cuenta de al menos seis personas hospitalizadas debido a las agrestes condiciones que ofrece el humedal de los Everglades que rodea las carpas que albergan a cientos de inmigrantes.

La Florida Immigrant Coalition (FLIC) señaló que el campamento, inaugurado el pasado 1 de julio por el presidente Donald Trump y el gobernador de Florida, Ron DeSantis, alberga a "más de mil hombres en carpas vulnerables a inundaciones".

"El campamento de internamiento es una atrocidad en nuestra comunidad", manifestó en un comunicado Tessa Petit, directiva FLIC.

Agregó que el concepto es "moralmente repugnante porque imita campos de concentración" y las condiciones en las que se mantiene a las personas detenidas "generan graves preocupaciones médicas".

Detalló que los sistemas de baño y fregadero, si no se limpian adecuadamente, pueden provocar contaminación ambiental grave y alertó sobre la falta de control de temperatura dentro de "las jaulas".

"La exposición prolongada al calor no solo facilita la propagación de gérmenes y virus, sino que puede causar problemas graves de salud, incluso paro cardíaco".

Fresco Steez, portavoz de Dream Defenders, denunció que el centro está en el corazón de un ecosistema en peligro y urgió a la alcaldesa del condado Miami-Dade, Daniella Levine-Cava, a cerrarlo.

El centro fue construido de forma récord en apenas unos días sobre una pista aérea remota y abandonada en medio del humedal de los Everglades, refugio de caimanes, pitones y también de varias especies de fauna y flora protegidas.

"Los detenidos reportan dormir en espacios hacinados, beber agua de salidas conectadas a los inodoros, exposición constante a la luz, y negación de atención médica. Además, se han registrado desbordes de aguas negras que inundan las jaulas con heces", señalan.

"Al encarcelar a personas inocentes en carpas rodeadas de cercas y alambre de púas, sin saneamiento adecuado, esto no es otra cosa que un campo de concentración. Es una crisis de salud pública que se desarrolla en nuestro propio patio trasero", expresó en la nota el doctor Armen Henderson, director ejecutivo de Dade County Street Response.

El comunicado alude a un estudio de la Escuela de Salud Pública de Yale, que reveló que la zona está infestada con más de 7 mil millones de mosquitos, muchos de los cuales portan virus peligrosos como el del Everglades, Zika, dengue y Nilo Occidental.

Las autoridades lo niegan

El gobernador de Florida, el republicano Ron DeSantis, negó este viernes que los migrantes detenidos en 'Alligator Alcatraz' estuvieran expuestos a este tipo de condiciones y sostuvo que a los reclusos se les había dado la oportunidad de autodeportarse "con todos los gastos pagados" antes de ingresar al centro.

Sobre las críticas respecto a la calidad de la comida que reciben los migrantes allí, DeSantis también negó que esta se encontrara en mal estado, y aseguró que "es la misma comida que reciben los trabajadores del centro".

Por último, indicó que para la Administración sería preferible que los reclusos se autodeportaran, señalando que es "más barato que tener que pasar por el proceso" actual.

Legisladores denuncian que hay migrantes en jaulas

Legisladores federales y estatales de Florida denunciaron este sábado que hay 750 migrantes en jaulas tras recorrer por primera vez el nuevo centro de detención migratoria 'Alligator Alcatraz' (Alcatraz Caimán), al que llamaron un «campo de internamiento».

Los congresistas consideraron un "costoso truco publicitario y político" de la Administración de Donald Trump y el Gobierno de Florida el sitio, que abrió la semana pasada en un aeropuerto abandonado en medio de los Everglades, zona natural al oeste de Miami rodeada de pantanos, caimanes, serpientes y panteras.

"Acabo de salir del campo de detención de inmigrantes en los Everglades de Florida. 750 humanos en jaulas. No nos permitieron hablar con los detenidos. No caminamos por las áreas ocupadas. Hay inmigrantes sin antecedentes criminales", expuso el senador estatal Carlos Guillermo Smith.

Florida abrió el sitio a los legisladores demócratas, aunque no a la prensa, después de que los primeros inmigrantes detenidos en 'Alligator Alcatraz' denunciaron a medios locales las condiciones "infrahumanas" en las carpas improvisadas, con un calor y humedad "asfixiantes", escasez de agua y comida putrefacta.

La congresista federal Debbie Wasserman Schultz aseguró tras recorrer el lugar que hay hasta "32 detenidos por jaula", con solo algunas literas y baños, por lo que "obtienen agua para beber y lavar sus dientes donde defecan, en la misma unidad".

"Están usando jaulas. Estos detenidos están viviendo en jaulas. Las imágenes que ustedes han visto no le hacen justicia al lugar. Están esencialmente hacinados en jaulas", declaró a los medios fuera del centro.

El legislador federal Darren Soto cuestionó el costo del centro de detención, estimado en casi 500 millones de dólares, además de estar construido en una zona propensa a inundaciones en la actual temporada de huracanes del Atlántico, que va del 1 de junio al 30 de noviembre.

Por ello, sostuvo que el lugar «pone en peligro» a los detenidos por el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE), pero también a los agentes federales y a la Guardia Nacional de Florida.

"Tristemente, vemos que el presidente Trump le quita el estatus legal a casi 1 millón de inmigrantes cubanos, venezolanos, haitianos y nicaragüenses en nuestro estado, y ahora está deportando a familiares de millones de ciudadanos de Florida de la manera más inhumana posible", expresó.

Pese al recorrido, los demócratas sostuvieron que es necesario un monitoreo completo y constante en el lugar, que el Gobierno de Florida abrió la semana pasada con una capacidad proyectada de hasta 5.000 migrantes tras una visita de Trump.

A las críticas también se ha sumado la Arquidiócesis de Miami, que tachó de «corrosivo» e "inapropiado" el nuevo centro de detención.

"Alcatraz" en los Everglades

Trump lleva tiempo enamorado de la idea de reabrir Alcatraz, la famosa prisión situada en una isla frente a la bahía de San Francisco conocida por ser prácticamente ineludible. Ahora, las autoridades de la Florida pretenden abrir su propio Alcatraz, al menos temporalmente.

Una pista de aterrizaje sin pretensiones, construida en su momento para aviones supersónicos pero relegada rápidamente a centro de entrenamiento, bullía de actividad el lunes mientras los remolques de tractores descargaban suministros y los equipos de construcción trabajaban en medio de una densa humedad para terminar de construir el centro de detención.

"Alligator-Alcatraz" está diseñado para ser "completamente autónomo"

Según el gobierno, los inmigrantes serán alojados en remolques reutilizados de la FEMA y en "instalaciones temporales de paredes blandas", según declaró a CNN un funcionario del Departamento de Seguridad Nacional.

Las mismas tiendas de campaña se utilizan a menudo para albergar a los desplazados por desastres naturales, como los huracanes, dijo la oficina de DeSantis.

De hecho, proporcionarán el único refugio contra los elementos del clima, en un área donde las temperaturas pueden llegar a sobrepasar los 32° Celsius y por donde atraviesan poderosas tormentas.

Funcionarios del estado dijeron que están desarrollando planes de evacuación para la instalación en caso de mal tiempo, durante lo que los pronosticadores dijeron que puede ser una temporada de huracanes ajetreada.

Se espera que el centro pueda albergar hasta 5.000 camas, según el funcionario del Departamento de Seguridad Nacional, a un coste de US\$ 245 por cama y día.

Los servicios de agua, alcantarillado y electricidad serán suministrados por equipos móviles, según la oficina del gobernador.

Durante un recorrido por el sitio de Fox News la semana pasada, DeSantis señaló una serie de grandes unidades portátiles de aire acondicionado que dijo que se utilizará para enfriar las estructuras en el sitio.

DeSantis hizo hincapié en que la instalación es temporal y necesaria para aliviar la carga de las agencias policiales y las cárceles del estado, que han visto una afluencia de migrantes en medio de la represión de la inmigración de la administración Trump.

El gobernador agregó que espera que la instalación sea un "multiplicador de fuerza" en las acciones crecientes de la administración para detener y deportar a los migrantes indocumentados.

Instalación "deshumanizante"

Se espera que el funcionamiento de "Alligator Alcatraz" cueste US\$ 450 millones en un solo año, según un funcionario del Departamento de Seguridad Nacional que le dijo a CNN que la Florida se hará cargo de los costes de la instalación y luego "presentará solicitudes de reembolso" a través de FEMA y el Departamento de Seguridad Nacional.

La semana pasada, más de 58.000 inmigrantes estaban bajo custodia del ICE, según datos internos obtenidos por CNN. Muchos están detenidos en cárceles locales porque el ICE dispone de fondos para albergar a una media de 41.000 personas.

Pero los argumentos sobre la capacidad han hecho poco para calmar la reacción de los defensores locales de los derechos de los inmigrantes, que han acusado a la administración DeSantis de crear una instalación "diseñada para promulgar el sufrimiento".

"Ya hemos pasado por esto con el sheriff Joe Arpaio en el condado Maricopa en Arizona, donde tenía una ciudad de tiendas de campaña", dijo Thomas Kennedy, analista político de la Coalición de Inmigrantes de la Florida.

"El hecho de que vayamos a tener a 3.000 personas detenidas en tiendas de campaña, en los Everglades, en medio del caluroso verano de la Florida, durante la temporada de huracanes, es una mala idea en todos los sentidos a la que hay que oponerse y detener".

Los demócratas y otros activistas de los derechos de los inmigrantes también han denunciado el centro de detención como "deshumanizante".

"Es como una teatralización de la crueldad", declaró anteriormente a The Associated Press María Asunción Bilbao, coordinadora de la campaña de Florida del grupo de defensa de los inmigrantes American Friends Service Committee.

Kennedy dijo que le molestó que el fiscal general de la Florida, James Uthmeier -quien acuñó la frase "Alligator Alcatraz"- se jactara en un video publicado en X de que "si la gente se escapa, no hay mucho más esperándoles que caimanes y pitones".

La secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, hizo un comentario similar en una rueda de prensa, al asegurar que los caimanes eran "un elemento disuasorio para quienes intentaran escapar".

"Cuando se habla de las personas como si fueran alimañas... La ubicación, la forma en que se hace, el lenguaje deshumanizante... no hay nada en este campo de detención que no sea cruel e inhumano", dijo Kennedy.

El Pentágono ve viable encerrar a migrantes en bases militares

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, afirmó que las bases militares en Indiana y Nueva Jersey pueden albergar a migrantes detenidos sin afectar la preparación militar.

Esta semana notificó a los miembros del Congreso de ambos estados sobre la propuesta de encarcelar temporalmente a inmigrantes retenidos en Camp Atterbury, en Indiana, y en la Base Conjunta McGuire-Dix-Lakehurst, en Nueva Jersey.

El presidente Donald Trump ha tomado medidas agresivas para detener y deportar a personas que estén en el país de manera ilegal, y ha capturado a un gran número de inmigrantes, incluidos muchos sin antecedentes penales, lo que ha obligado a las autoridades federales a encontrar lugares para alojarlos.

Hegseth dijo que la presencia de los detenidos no afectará las operaciones ni el entrenamiento de las bases. Los funcionarios no han dicho cuándo podrán comenzar a llegar los detenidos a las instalaciones o si se están considerando otras bases militares.

Hablando con los periodistas fuera de la Casa Blanca, el llamado zar fronterizo de Trump, Tom Homan, comentó que actualmente hay alrededor de 60 mil camas disponibles para inmigrantes detenidos y el objetivo es expandirse a 100 mil.

"Estamos buscando cualquier espacio disponible que podamos conseguir y que cumpla con los estándares de detención a los que estamos acostumbrados. Cuanto más rápido obtengamos las camas, más personas podemos sacar de las calles", manifestó.

Los legisladores demócratas de ambos estados y los defensores de los derechos civiles condenaron la idea de albergar inmigrantes en las bases, cuestionando el impacto en los recursos militares y la justificación para tantas detenciones.

"Usar el ejército de nuestro país para detener y aprisionar a inmigrantes indocumentados pone en peligro la preparación militar y allana el camino para redadas (del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas) en cada comunidad de Nueva Jersey", dijo la delegación demócrata de Nueva Jersey en un comunicado.

El representante del mismo partido Andre Carson, de Indiana, reclamó que sus preguntas sobre las condiciones de los detenidos no han sido respondidas por el gobierno federal.

Citando preocupaciones planteadas sobre otras instalaciones, señaló que "el hecho de que el ICE haya detenido a tantas personas que ahora necesitan expandir el espacio de detención en Indiana es inquietante".

Amol Sinha, director ejecutivo de la Unión Americana de Libertades Civiles de Nueva Jersey, dijo en un comunicado que albergar inmigrantes en instalaciones militares sienta un precedente peligroso "y es contrario a los valores consagrados en nuestra Constitución".

Ambas bases identificadas por Hegseth han alojado a refugiados afganos o ucranianos en años recientes. Durante su primer mandato, Trump autorizó el uso de bases militares para detener a niños inmigrantes, incluidas instalaciones del Ejército en Fort Bliss y la Base de la Fuerza Aérea Goodfellow en Texas.

En 2014, el presidente Barack Obama recurrió temporalmente en bases militares para detener a menores migrantes mientras aumentaba los centros de detención familiar operados de manera privada para albergar a muchas de las decenas de miles de familias centroamericanas que cruzaron la frontera.

En tanto, la reconstrucción para reabrir la prisión de Alcatraz, una de las más famosas de Estados Unidos y ubicada en la bahía de San Francisco, California, costará unos 2 mil millones de dólares.

Aunque el proyecto se encuentra en su etapa inicial y se precisan más estudios para que el presidente Trump pueda tomar una decisión final, la cantidad estimada ronda esa cifra, explicaron dos funcionarios de la administración en declaraciones recogidas por el digital Axios.

El complejo penitenciario de máxima seguridad implicará una reconstrucción desde cero que requerirá la demolición de todas las estructuras deterioradas de la isla. Se baraja la posibilidad de edificar una prisión de menor tamaño para reducir costos o licitar el proyecto para que sea financiado por contratistas privados.

Caso en Tacoma

El gobierno de Trump acusó a una jueza federal de "promover el fanatismo ideológico de género" por ordenar la liberación de una mexicana transgénero detenida en una cárcel migratoria para hombres en Washington.

El Departamento de Seguridad Nacional arremetió contra la jueza Amy Baggio, designada para el cargo en Oregón por el ex presidente Joe Biden, y la acusó de ceder a la presión de activistas proinmigrantes y transgénero "ignorando el estado de derecho".

Baggio ordenó la liberación de Odalis Jhonatan Martínez Velásquez del centro de detención en Tacoma. Ingresó de forma irregular al país en 2023 y fue liberada bajo la administración Biden para pelear por su caso de asilo.

La mexicana afirma haber sido secuestrada y violada debido a su identidad de género por miembros del cartel de los Caballeros Templarios en México en 2021, según documentos judiciales citados por Dailly Caller.

Fue detenida el pasado 2 de junio después que un juez de inmigración desestimara su caso y enviada a la sección

de hombres "de conformidad" en espera de su deportación acelerada.

Decenas de miles repudian ataques a derechos humanos

Decenas de miles de personas en más de mil 600 eventos por todo el país protestaron por los ataques a derechos civiles y humanos, incluyendo contra inmigrantes.

"Trump está intentando dividirnos, pero conocemos el poder de unirnos", expresaron los organizadores de esta ola de protestas quienes eligieron esta fecha en honor del líder de derechos civiles y después diputado federal John Lewis en el quinto aniversario de su muerte, con su famoso lema en el movimiento no violento de "haz líos buenos" (Make Good Trouble) frente a la injusticia.

En Washington, las acciones iniciaron en la mañana cuando trabajadores gubernamentales y otros salían de estaciones del metro en el centro de la capital con mensajes contra las redadas de inmigrantes, recortes a programas de salud y el creciente autoritarismo del gobierno de Donald Trump. Una agrupación de manifestantes marcharon con paraguas decorados con mensajes de "No reyes" y "No jodan a los pobres para recompensar a los ricos".

"Creo que aun hay resistencia en este país", explicó Mary Wertsch, quien llevó seis paraguas decorados para compartir en la protesta. "Mi democracia significa mucho para mi y no voy a dejar que se destruya silenciosamente".

Wertsch, veterana militar que se mudó a la capital desde San Luis hace un año, dijo que su impresión es que las protestas se están multiplicando alrededor del país y que cada vez hay más voluntarios organizando toda una variedad de acciones.

Aunque no llovió como se había pronosticado, los manifestantes desfilaron con sus paraguas decorados con su torrente de mensajes.

Por la estación de ferrocarriles Union Station por donde llegan todos los días los trabajadores en la legislatura, otro grupo de manifestantes escuchaba discursos, frente a pancartas y mantas de "Trump no es rey" y "protege la salud de los veteranos".

Más tarde, miles de manifestante marcharon por las calles a unas tres cuadras de la Casa Blanca, sobre un trecho de una avenida que fue renombrada Black Lives Matter (Las vidas negras importan) pero ahora esa designación fue borrada bajo presión de esta presidencia.

En la ciudad de Nueva York, unas 10 mil personas marcharon por el viejo centro de la ciudad en la punta sur de Manhattan, y alrededor del Edificio Federal donde están, entre otras, las oficinas de la agencia de control migratorio ICE, los tribunales de migración y un pequeño centro de detención, coreando "No al odio, no al miedo, los inmigrantes son bienvenidos aquí" y "Fuera ICE de Nueva York".

A un lado del enorme edificio de oficinas federales, miles se sentaron sobre la calle para guardar un minuto de silencio por las víctimas de las políticas migratorias de Trump, dejando monumentos de pancartas y flores.

Un conjunto de tambores marcó el paso de la vanguardia de la marcha, la cual se conformaba por un gran mosaico de pancartas y mantas en defensa de la democracia, los derechos y libertades civiles y condenando lo que muchos califican como políticas "fascistas".

"Nosotros que creemos en la libertad no podemos descansar", entonaron en una canción del movimiento de derechos civiles, entre otras, combinadas con cantos de luchas aun más viejas (de pronto se escuchaba la voz de Woody Guthrie) entre otras.

Estas consignas, mantas, mensajes, cantos y llamados se repitieron a lo largo y ancho del país, con manifestaciones grandes en Chicago, Atlanta, San Luis, Annapolis, Oakland, Los Ángeles y cientos de ciudades y pueblos más en cada uno de los 50 estados.

Organizadores con Indivisible, agrupación nacional que ha jugado un papel clave en las manifestaciones, indicaron que las acciones de este jueves eran parte de una larga serie de acciones contra el gobierno de Trump y sus políticas que comenzaron en enero, y continuaron con la serie de protestas "Manos fuera" de abril, protestas del 1° de Mayo, la de "No a reyes" en junio -tal vez la movilización social de protesta más grande de la historia moderna del país- y ahora las de "Haz líos buenos" este día.

"A través del país, fuerzas autoritarias son más audaces y más peligrosas. Trump y sus aliados no están ocultando su agenda: deportaciones masivas, revertir derechos civiles, politizar los tribunales y ataques plenos sobre nuestra democracia", afirmó Indivisible esta semana.

"No tenemos que esperar hasta que sea demasiado tarde. Podemos frenar esto, Pero eso requiere de todos -no sólo días selectos de acciones masivas, sino a través de la organización constante en nuestras comunidades".

Dicen que su objetivo es capacitar a un millón de personas para la lucha contra el autoritarismo este año como parte de un movimiento para defender la democracia en Estados Unidos.

Estas olas de acciones de resistencia a través del país son organizadas de manera descentralizada por toda una gama de organizaciones sociales incluyendo sindicatos, agrupaciones políticas independientes, defensores de derechos de las mujeres, la comunidad gay, inmigrantes, indígenas, estudiantes y religiosos de todo tipo.

Preocupa expansión de discurso xenófobo

Las expresiones xenófobas que han aparecido recientemente en la Ciudad de México en protesta por fenómenos como la gentrificación, esconden un componente muy peligroso que puede escalar a una de las peores conductas humanas: el odio.

Pintas con reclamos como «¡Fuera gringos!» o «Haz barrio, mata un gringo» solo buscan un chivo expiatorio, un sujeto en el cual depositar absolutamente toda la responsabilidad: al eliminar al chivo expiatorio, consideran que se acaba el problema, dice el historiador de El Colegio de México Pablo Yankelevich.

Si lo miras en espejo es un poco lo que está sucediendo con los movimientos nacionalistas xenófobos del otro lado de la frontera», plantea sobre la situación en EU.

Lo más simple es apuntar al extranjero aquí y allá, lamenta el especialista

«Esta mala dirección es peligrosa, ya que corre el riesgo de escalar a la violencia contra grupos migrantes vulnerables y le abre la puerta a la ultraderecha, la ultraderecha de Trump», expone el profesor Marco Antonio Molina Zamora, adscrito al Departamento de Política y Cultura de la UAM Xochimilco.

Las expresiones xenófobas surgen cuando hay «profundas incomodidades, ansiedades y desigualdades y conflictos» y no existe una política pública. Sin embargo, Yankelevich sostiene que la xenofobia no es la norma en México.

Para hoy está convocada una marcha contra la gentrificación, como la del 4 de julio, en el sur de la CDMX. /PUNTOporPUNTO